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Frères et sœurs, 

celui dont nous préparons à célébrer de manière renouvelée la naissance, le 

Christ, c’est celui sur qui reposait l’Esprit en plénitude, comme nous l’avons 

entendu dans la première lecture. Jésus en son humanité est rempli d’Esprit-Saint 

et c’est le signe de sa divinité, parce que l’Esprit-Saint, c’est sa communion avec 

le Père. Le Christ, c’est le sens de son nom, nous l’avons médité avec les enfants 

il y a un instant, est celui qui est rempli de l’onction de l’Esprit-Saint. Et le Christ, 

rempli de l’Esprit de son Père, vrai Dieu et vrai homme, nous donne part à son 

Esprit. Jean-Baptiste baptisait dans l’eau, c’est-à-dire plongeait dans l’eau, c’est 

le sens du verbe baptiser. Jésus, Lui, va baptiser dans l’Esprit-Saint, nous plonger 

dans son Esprit. 

Voilà pourquoi recevoir l’Esprit-Saint, vivre de l’Esprit-Saint fait partie de la base 

de notre appartenance chrétienne. Un chrétien par le baptême est passé par la 

mort avec le Christ pour ressusciter avec Lui en vue d’une vie nouvelle dans 

l’Esprit. Le baptême est l’amorce de ce qui est donné par la Confirmation. On 

n’est pas vraiment chrétien tant qu’on n’est pas encore confirmé. Passer par la 

mort avec le Christ pour ressusciter avec Lui dans le baptême, introduit dans une 

vie nouvelle par le don de l’Esprit-Saint, nous pouvons vivre de l’Eucharistie, 

offrir notre vie au Père et à nos frères, comme le Christ, et avec Lui dans l’unité 

du Saint-Esprit. Certains d’entre vous sont peut-être étonnés de la jeunesse de 

nos confirmands de ce matin. Ils manifestent que la Confirmation, avant d’être 

un engagement, est un don gratuit du Seigneur. Il nous comble de la richesse de 

son Esprit-Saint, Il manifeste que la Confirmation est une nécessité vitale pour 

tous les baptisés que nous sommes. Tout à l’heure, un enfant me disait : « À quel 

âge faut-il être confirmé ? » Je répondais : « Il n’y a pas d’âge pour être confirmé » 

et peut-être que parmi vous certains n’ont pas encore reçu ce don si précieux. 

L’important, c’est que nous puissions l’accueillir, comme une dimension 

essentielle de notre vie chrétienne, qui la rend plus personnelle, plus intime, plus 

profonde, plus vivante. 

Encore faut-il vivre de l’Esprit reçu. « Comment vivre de l’Esprit reçu ? » C’est 

aussi une question qui m’a été posée par les confirmands ce matin. L’Esprit qui 

nous est donné nous pousse, comme le Messie attendu et annoncé par Isaïe, à 

proclamer la Bonne Nouvelle aux pauvres. Baptisés, confirmés, nous sommes 

chargés d’annoncer la Bonne Nouvelle. Vous savez à quel point le pape François, 

dans son exhortation apostolique La joie de l’Évangile, a montré qu’on n’est pas 

disciple si on n’est pas aussi missionnaire. Un baptisé confirmé est un disciple-

missionnaire. Annoncer la Bonne Nouvelle aux pauvres, c’est l’annoncer par le 

témoignage de notre parole, mais aussi le témoignage de notre vie. C’est nous 



mettre au service des plus fragiles, des plus pauvres, en leur annonçant par nos 

actes la Bonne Nouvelle de l’amour qui vient du cœur du Christ Lui-même. 

Et puis l’Esprit-Saint, comme nous l’entendons aussi dans la première lecture et 

comme nous l’avons chanté avec la Vierge Marie en guise de Psaume, nous fait 

entrer dans la louange. Le signe que nous accueillons l’Esprit-Saint qui nous a 

été donné, c’est que nous soyons capables de louer le Seigneur, de le chanter. 

L’Esprit-Saint qui fait partie de manière essentielle de notre vie chrétienne, de 

baptisés confirmés, vivant de l’Eucharistie, je le dis pour les enfants qui sont ici 

et se préparent à la première communion, l’Esprit-Saint fait de nous des témoins 

de l’amour de Dieu en parole et en actes et fait de nous des hommes et des 

femmes de louange. 

Alors tout cela est la source de la victoire véritable. Ce troisième dimanche de 

l’Avent, vous le savez, c’est le dimanche de la joie, le dimanche de Gaudete. Les 

ornements violets, d’un temps de préparation spirituelle, se sont un peu éclaircis 

comme si déjà la lumière de la Nativité commençait de briller. Ce qui est 

manifesté visiblement est appelé évidemment à s’accomplir dans nos cœurs où 

la lumière du Seigneur doit commencer déjà à briller et que nous vivions Noël 

comme une véritable étape spirituelle. 

Chers amis, que l’Esprit-Saint, si nous ne l’éteignons pas, comme dit saint Paul, 

est source de joie. Alors en ce jour soyons joyeux, parce que nos jeunes frères et 

sœurs deviennent plus profondément chrétiens en accueillant l’Esprit par le 

sacrement de Confirmation. Comme eux, et avec eux, avançons dans la docilité 

à l’Esprit, par le témoignage de notre vie, par notre parole et par notre fidélité à 

la louange. Et puis n’éteignons pas l’Esprit. Laissons son œuvre s’accomplir en 

nous pour que nous puissions accueillir la joie véritable, la joie véritable de Noël 

en particulier et être des témoins fidèles, parce que nous sommes des témoins 

joyeux. Amen. 

 


